
Orthographe – Les noms féminins terminés par –ée, té, tée, tié 
 

 

Lis le texte et réponds aux questions sur ton ardoise. 
 

 
 

 

Je cherche 
 

1) Recopie les noms en bleu.   une randonnée – la traversée 

a) Quel est leur genre ?   féminin  

b) Par quel son se terminent-ils ?  le son [e] 

c) Quelle est leur terminaison ?   ée 
 

2) Recopie les noms en vert.  la beauté – la montée – une fierté – la liberté 
a) Quel est leur genre ?  féminin 

b) Par quel son se terminent-ils ? le son [te] 
c) Quelle sont leurs terminaisons ? Que remarques-tu ? té – tée 
Il y a deux graphies pour le même son. Un nom au féminin peut s’écrire sans e. 

 

3) Recopie le nom en rouge. amitié 
a) Quel est son genre ? féminin 

b) Par quel son se termine-t-il ? le son [tje] 
c) Comment s’écrit ce son ? tié 

 

Poursuis ton travail de recherche en faisant les exercices dans ton cahier. 
 

1) Dans ton cahier, recopie l’adjectif avec le nom qui correspond. 

 

♦  réel  -  honnête  -  sale  -  pauvre  -  possible  -  aimable  -  ferme  -  obscure 

♦  l’obscurité  -  la saleté  -  la pauvreté  -  la possibilité  -  l’amabilité  -  la fermeté  -  l’honnêteté  

-  la réalité   
 

2) Écris une règle qui explique la graphie des noms féminins qui se termine par le son 
[te]. 
 

3) Classe ces noms selon leur terminaison.  
 

l’amitié  -  une assemblée  -  la pureté  -  une idée  -  une rangée  -  la poignée  -  la moitié  -  la 

loyauté  -  une mariée  -  la rareté  -  une marée  -  une dragée  -  la créativité  -  l’universalité  -  

la ponctualité  -  une nuitée  -  la mortalité. 

 

4) Complète la règle que tu as commencé à écrire. 



Je comprends 
 

Je corrige mon travail de recherche. 
 

1) Dans ton cahier, recopie l’adjectif avec le nom qui correspond. 
 

réel :  la réalité -  honnête : l’honnêteté  -  sale : la saleté -  pauvre : la pauvreté  -  possible :  la 

possibilité  -  aimable : l’amabilité -  ferme : la fermeté  -  obscure : l’obscurité 
 

2) Écris une règle qui explique la graphie des noms féminins qui se termine par le son 
[te]. 
 

Un nom commun féminin formé à partir d’un adjectif et qui se termine par le son 

[te] s’écrit –té. 
 

3) Classe ces noms selon leur terminaison.  
 

une assemblée  - une idée  -  la poignée  -  une mariée  -  une marée  -  une dragée  -  une 

rangée   

la pureté  -  la loyauté  - la rareté  -  la créativité  -  l’universalité  -  la ponctualité  -  la mortalité 

une nuitée   

l’amitié  -  la moitié   
 

4) Complète la règle que tu as commencé à écrire. 
 

Les noms communs féminins qui se terminent par le son [e] s’écrit –ée. 

Certains noms communs féminins qui se terminent par le son [te] s’écrit –tée. 

Un nom commun féminin qui se termine par le son [tje] s’écrit –tié. 

 

 

Je retiens 
 

Je lis et mémorise la règle proposée dans un manuel de français. 

 

 
 

 

 



Je m’entraîne 
 

Je fais les exercices dans mon cahier. 

 

ex n°1 p 100  
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